

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nancy, le 17 décembre 2015

Une innovation très présente malgré de faibles dépenses de recherche

*Insee Analyses Lorraine n° 34 disponible à partir du 18 décembre 2015 sur :
<http://www.insee.fr/lorraine>*

En Alsace-Champagne-Ardenne-Lorraine, comme au niveau national, plus de la moitié des entreprises innovent, et près de deux tiers parmi les exportatrices. ACAL est la sixième des treize nouvelles régions de métropole par ses dépenses intérieures de recherche et développement (R&D) en 2012, mais la dixième seulement en rapportant la R&D au PIB.

La recherche est concentrée dans les grands pôles. Un quart des fonctions métropolitaines de conception-recherche sont localisées dans la seule zone d'emploi de Strasbourg, deux tiers en incluant Nancy, Metz, Mulhouse, Reims, Haguenau et Colmar.

La R&D d'ACAL peine à s'orienter vers la haute technologie, mais se distingue dans plusieurs secteurs industriels : la métallurgie, l'industrie pharmaceutique, l'industrie agroalimentaire.

Plus de la moitié des entreprises innovent sur les produits, les procédés, les modes d'organisation ou les stratégies de vente. L'innovation technique concerne 37 % des entreprises, l'innovation sur les produits 23 %.

La recherche publique se fait majoritairement dans l'enseignement supérieur. Pour les inscriptions dans les écoles doctorales et pour les demandes de brevets européens, ACAL se situe au 4^e rang des nouvelles régions.

Avec 1,3 % de son produit intérieur brut consacré à la R&D, la région ne parvient pas toutefois à égaler l'effort de R&D des régions européennes voisines : 2,4 % en Wallonie, 2 % en Rhénanie-Palatinat, 1,6 % en Sarre, 1,4 % au Luxembourg.

**Merci d'indiquer à vos lecteurs ou auditeurs
la sortie de cette publication**

Contact :

Brigitte MILITZER- INSEE Lorraine

Tél : 03.83.91.85.19 - Fax : 03.83.40.45.61 - Mél : brigitte.militzer@insee.fr

15 rue du Général Hulot - CS 54229 - 54042 NANCY CEDEX